

## Simon Langhoff, BSc

### Produktmanagement Intrusion und Perimeter - Siemens

#### Euro-Apprentice im Auftrag des OeAD

Mein Name ist Simon Langhoff und habe mit 19 Jahren meine Lehre zum Elektrotechniker und Automatisierungstechniker bei Siemens begonnen. Parallel hatte ich die Möglichkeit an der FH-St.Pölten berufsbegleitend zu studieren. Im dritten Lehrjahr habe ich meinen Beruf als Produktmanager für Einbruchmeldetechnik angenommen. Im gleichen Jahr habe ich mich für ein Austauschprojekt gemeldet, durch das ich die Möglichkeit hatte 3 Wochen in Budapest, Ungarn, zu arbeiten. Der Auslandsaufenthalt hat mein Interesse für internationale Zusammenarbeit geweckt. Seitdem arbeite an der Bekanntmachung solcher Programme und helfe Lehrlingen, ihre eigene Auslandserfahrung zu organisieren.

Siemens wurde bekannt durch Haushaltsgeräte und Mobiltelefone, hat sich jedoch vollkommen aus diesem Geschäft zurückgezogen. Heutzutage bietet Siemens Lösungen im Bereich Gebäudetechnik, Messgeräte für den Healthcare Bereich. Wir bauen Züge und kümmern uns um die Energieversorgung.

Siemens AG Österreich bildet jährlich ca. 100 Lehrlinge in technischen und kaufmännischen Bereichen aus. Als zertifiziertes Unternehmen ist man in der Lage innerhalb der Firma Mobilitäten zu beantragen. Die Mobilitäten sind mit einem Projekt verbunden, das einen Mehrwert für den Auszubildenden darstellen soll. Die Mobilität wird dann von dem OeAD gefördert.